

# 花と緑のネットワーク通信

(2017年7月発行)

## 花と緑のボランティア団体 活動レポート 2017・春～夏

コスモス

### 秋桜「地域を花で飾ろう会」

北区

4月10日、秋桜（コスモス）「地域を花で飾ろう会」の総会がありました。平成28年度に引き続き、平成29年度もセブンイレブン記念財団の「緑化植花助成」を受けることが決まったという報告や、清掃活動が対象となる「清掃助成」にも申請し、こちらも助成を受けることが決まったという報告がありました。みなさんの活動の実績が認められての助成決定です。また、役員の方々の資料作成の努力の賜物とも言えます。他にも秋桜さんの活動資金には、「イオン幸せの黄色いレシート」も活用されていると報告されました。また、平成28年度に「押し花アート」を実施し好評であったことから、平成29年度も「押し花」でイベントを行う予定であることが報告されました。会場には、3月のさっぽろ花と緑のネットワークフェアでの押し花体験コーナーに参加したときの作品（コースター）が、とてもきれいに額装されお披露目されていました。秋桜さんの活動に役立つ情報になったようです。



総会の様子



額装されたコースター

### 花コパン

西区

4月29日、「花コパン」の活動先でもあるはちけん地区センターで、2017春のはあとフェスタが開催されました。地域のにぎやかなお祭りで、模擬店やアトラクション、ゲームにフリーマーケットと様々な取組みがされていました。その中のフリーマーケットコーナーに「花コパン」のメンバーが、タネから育てたり挿し木をして増やした花苗を中心に出展し、大変にぎわっていました。



にぎわう販売の様子

3月に植えた花たち  
3月にポット上げ

3月15日に種まきやポット上げしていた花たち（ロベリア、ジニア、マリーゴールドなど）が、ここで立派に花苗として売られていきました。対面で説明をしながらの販売は花コパンのみなさんもお客様も楽しめそうです。この日の売り上げは、これからの活動資金になるそうです。

6月27日、「花コパン」の活動先を取材してきました。地区センターにはたくさんの花壇があり、種から育てた一年草や宿根草などいろいろな植物が植えられています。メンバーが作った、素焼きの鉢のかけらを敷き詰めた通路のあるブルーサルビアの花壇や、街路ます花壇もきれいにしています。地区センターの窓辺には、アサガオのグリーンカーテンもあります。さまざまな種類の花を見ることが出来て、とても楽しい取材になりました。



ブルーサルビアの花壇

# ときめき俱楽部

中央区

5月6日、活動先である斗南病院が移転し、今シーズンから新しい場所での花壇管理活動がスタートすることに伴い、メンバーのみなさんで花壇デザインや土づくりを行い、どんな花を植えるのかを決める勉強会を実施するということで、取材に行ってきました。初めて花を植える場所なので、いろいろ学びながら取り組むそうです。



勉強会の様子

5月20日、前回勉強会で学んだ、土づくりを行います。街路ます花壇の土が多すぎるので一部取り除き、その分土壤改良材を入れ混合します。たっぷり灌水し、22日の花植えに備えます。



土づくりの作業中



ときめき俱楽部のみなさん

5月22日、斗南病院の街路ます花壇10箇所の花植えです。メンバーさんが、前日にたっぷりと腰水で吸水しておいた苗を定植していきます。まず、苗の花がら摘みと摘心をしてから各花壇に振り分けます。いきなりポットから抜かずに、いったん予定していたレイアウト通りに置いてみます。調整できたところで穴を掘り、元肥を混ぜて、苗が根詰まりしていたらほぐしながら定植します。なるべく一直線にならないよう、ジグザグに変化をつけて植えていきました。



斗南病院の街路ます花壇

# AMAサポートーズ俱楽部

東区

5月13日、「AMAサポートーズ俱楽部」による苗植え会が開催されました。先にリーダーが集合し、区割り、苗の配置、除草、土おこし、ホップ誘引用の紐の取り付けなどを事前に進めています。その後、苗植え会の始まりです。A～E班・企業担当・ホップ担当と役割分担もあり、段取りよくすいすい進みます。作業は45分ほどの予定通りに終了し、終わりの挨拶をして解散となりました。アマや美しい葉を楽しめるフウチソウ、青紫の花が美しいアジュガも咲いており、そこに鮮やかな色の一年草も加わりました。今年も美しいアマとホップのフラワーロードを楽しめそうですね。



北8条通りの街路ます花壇



苗植え作業

# 緑町公園 花とアジサイの会

南区

5月19日、真駒内緑町公園「花とアジサイの会」の取材に行ってきました。五月晴れの気持ちいい天気の中、色とりどりのチューリップやムスカリが元気に咲いていました。とてもきれいに手入れがされていて、公園に来る人たちを和ませてくれます。みなさんも、お近くを通った際には是非ご覧ください。



真駒内緑町公園の花壇



チューリップやムスカリ



# SSP(シーディーサンデープロジェクト)

北区ほか

5月21日、屯田地区センターで「花と緑の交換会」に取材に行ってきました。近隣だけではなく、市内各所からいらっしゃる方も多いようです。ひとつひとつ丁寧にラッピングされた種、人気の野菜の苗、鉢物などの出品があります。来場されたみなさんは団体のメンバーに相談したり、楽しくお話しをしながら選んでいました。館内には団体の紹介をした展示もあり、「このようなイベントを行っています」「どこで活動しています」などが詳しく分かるようになっていました。次回は9月にイベントを予定しているそうです。



花と緑の交換会



ラッピングされた種



## あるば・ローズ

中央区

あるば・ローズ担当の花壇



5月27日、あいにくの雨でしたが「あるば・ローズ」のメンバーによる札幌市役所前コンテナ花壇の苗植えが行われました。まずは、コンテナに配置図どおり苗を置き、配置が決まつたら「ここが少し空いているから、もうちょっと寄せた方がいいかな?」などメンバーで話し合い、微調整しながら植え込んでいきます。どんどん雨が強くなってきたので、メンバーのみなさんは手際よく植えていました。

## 花愛好会藤野

南区

6月2日、「花愛好会藤野」で園芸講習会を行ってきました。今回は、施肥・摘心・花がら摘み・切り戻しのポイントや、地域で育てているランベンダーのメンテナンスなど、花壇の管理について実演を交えながら話を進めていきました。「ここを切るのね」「なるほど」と目の前で摘心の場所などを確認しながら、みなさん真剣な表情でとても熱心に耳を傾けていらっしゃいました。その後は、質疑応答をして終了となりました。



園芸講習会の様子

## 芸術の森フラワーロードに花を咲かせる会

南区

6月4日、「芸術の森フラワーロードに花を咲かせる会」の花植え活動がありました。早朝から苗に腰水で十分吸水させて、それぞれ植える場所へ配置していきます。その後、植え込みを担当するみなさんが集まり、植え方を教わってから作業に取り掛かります。今年は児童会館から子どもたちと、児童会館の職員や保護者も一緒に参加していました。小雨の降る中でしたが、子どもたちも一生懸命作業していました。例年より少ない約70名の参加でしたが、昼前に全ての街路ます花壇に花を植え終わりました。作業後は親睦会をかねた昼食で、手作りの温かい豚汁とおにぎり、漬物がふるまわれていました。



地域の人たちと一緒に  
花植えの活動



児童会館の子ども達



# 平岡みどりの輪

清田区



平岡地区の素敵なお庭

6月30日、「平岡みどりの輪」で実施された「平岡地区の素敵なお庭巡り」に同行取材しました。当日はとても天気が良く汗ばむ陽気でしたが、みなさん帽子や日傘で準備万端です。素敵なピンクのバラのアーチをくぐるお庭や、印象的な「ルイの涙」というバラも素敵でした。あるお宅で話を聞いたところ、この日のために朝の3時からお庭の手入れをしているということでした。また、いろいろなオブジェを置き、花の種類や色にも統一感を出してストーリー性があるお庭も。

さながらカフェに来たかのようなたたずまいのお庭もあり、もちろん花も素晴らしいのですが全体の雰囲気も素敵でした。さらに別のお宅では、玄関先のバラのボリュームにうっとりします。どちらのオープンガーデンも素晴らしい、みなさんが丁寧に手入れをして楽しくガーデニングをしていることが伝わりました。参加者のみなさんも大満足でした。



バラのボリュームは圧巻

## 花と緑のEGG(Ecological Gardening Group)

清田区

7月8日、札幌国際大学内のイネーブルガーデンで活動している、「花と緑のEGG」主催のハンギングバスケット講習会が行われました。学生さんたちが種から育てた苗などを使って、ガーデンに展示するラウンド型のハンギングバスケットを作ります。連日の暑さの中、日本ハンギングバスケット協会・ハンギングバスケットマスターの中野美恵子先生に教えていただきながら、約2時間かけて作製しました。このあと、4~5日養生してからガーデンに飾るそうです。作製後には、みんなで集合写真を撮りました。イネーブルガーデンでは、7月29日(土)のガーデンコンサートで、今回作った作品が会場を盛り上げる一役を担うということでした。ぜひ、素敵なガーデンでのコンサートに足を運んでみてください。



講習会の様子



作品を前に集合写真



### ＜編集後記＞



今回の取材を通してみんなの活動がよく分かり、時には参加もさせていただきとても楽しかったです。花と緑のネットワーク事務局では、これからもみんなの活動の様子を、どんどん取材にうかがいたいと思っております。今回紹介できなかったボランティア団体につきましても、随時取材して紹介していきたいと思います。ぜひ活動予定日等をお知らせください。ご連絡お待ちしています♪(事務局:山田)

### 【発行・編集】さっぽろ花と緑のネットワーク事務局

札幌市中央区北1条東1丁目ニューワンビル4階 公益財団法人 札幌市公園緑化協会内

TEL: 011-251-3309 FAX: 011-211-2577 E-mail: flowers@sapporo-park.or.jp

<http://www.sapporo-park.or.jp/flowers/>

